

+FINANZAS SOSTENIBLES PARA MÉXICO

Conoce más sobre las acciones que se llevan a cabo en México para para promover la transición hacia un desarrollo sostenible bajo en emisiones y resiliente al clima



FINABI 2023: FORO DE FINANZAS PARA LA ADAPTACIÓN, BIODIVERSIDAD E INCLUSIÓN SOCIAL EN AMÉRICA LATINA Y EL CARIBE



El lunes 16 de octubre tuvo lugar el FINABI 2023, un evento organizado por la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) y el Instituto Global para el Crecimiento Verde (GGGI, por sus siglas en inglés), con el apoyo de la Agencia Coreana de Cooperación Internacional (KOICA, por sus siglas en inglés). En este encuentro, representantes de los Ministerios de Finanzas y Medio Ambiente de América Latina y el Caribe, junto con representantes del sistema financiero, sector público, organismos internacionales, entre otros, se reunieron para discutir estrategias de financiamiento en los ámbitos de la adaptación y mitigación al cambio climático, biodiversidad e inclusión social. Además, se tuvo un intercambio de experiencias para fortalecer las capacidades de movilización de recursos en la región.

Entre los principales temas que se trataron destacan:

1. Implementación de políticas públicas en la región orientadas a movilizar financiamiento para la adaptación y conservación de la biodiversidad, abarcando estrategias y taxonomías.
2. Evaluación del progreso de los Planes Nacionales de Adaptación en los países, destacando los desafíos y oportunidades a los que se han enfrentado durante estos procesos.
3. Utilización de instrumentos financieros para atender la adaptación y la pérdida de biodiversidad e inclusión social, tales como los bonos verdes, azules, sociales, sostenibles, CAT- Bonds y canje de deuda por naturaleza.
4. Reconocimiento de la importancia de los mecanismos de financiamiento climático internacionales, como el Fondo para el Medio Ambiente Mundial, el Fondo Verde para el Clima y el Fondo de Adaptación, así como de la colaboración entre el sector público y privado para lograr la movilización de financiamiento.
5. Integración de la perspectiva de género y consideraciones ASG (Ambientales, Sociales y de Gobernanza) en proyectos respaldados por instituciones financieras y gubernamentales.

NUMERALIA DEL EVENTO

7 países
250 asistentes

35,600 vistas vía streaming

Algunas reflexiones del evento:

"El 80% de las Contribuciones Determinadas a Nivel Nacional entregadas a la CMNUCC incluyen acciones de adaptación, esto es algo que está ganando considerable impulso a nivel mundial."

Tatiana Escovar, Representante de País Adjunta – GGGI, Colombia.

"La cooperación internacional es clave para poder avanzar en la creación de instrumentos financieros."

Jesús Riquelme, Jefe del Departamento de Planificación – Ministerio del Ambiente y Desarrollo Sostenible, Paraguay.

"Las taxonomías de biodiversidad serán un gran ejercicio que va a permitir ajustarnos a la biodiversidad en términos financieros."

Gabriela Cuenca, Subsecretaria de Políticas de los Sectores Estratégicos, Real y Externo – Ministerio de Economía y Finanzas, Ecuador.

Al final del día, se llevó a cabo la primera entrega de los Green Growth Ambassadors Awards en donde Gabriel Yorio, Subsecretario de Hacienda fue nombrado como "Embajador del Crecimiento Verde 2023".

Para ver cómo se desarrollaron las discusiones, haz clic [aquí](#).

¿Te enteraste?

Coloquio SHCP-AFD



El 4 de octubre, la SHCP, en colaboración con la Agencia Francesa de Desarrollo, llevó a cabo el "Coloquio SHCP – AFD: Finanzas Sostenibles e Incluyentes". Este evento fue un diálogo entre expertos y expertas en el que se trataron aspectos clave como la igualdad salarial entre mujeres y hombres, la transición energética justa e instrumentos innovadores de financiamiento sostenible.

Durante el evento, se presentó el estudio "Hacia la igualdad de género en el sector financiero", elaborado por la SHCP con la asistencia técnica de la AFD. Este estudio tiene como objetivo identificar y analizar las barreras que afectan la participación de mujeres en puestos de toma de decisiones.

El coloquio contó con la destacada participación de Gabriel Yorio, Subsecretario de Hacienda, Jean-Pierre Asvazardourian, Embajador de Francia en México y Emmanuel Moulin, Director General del Tesoro Francés.

Hacienda fortalece su mercado de deuda local sostenible

El 25 de octubre, la SHCP llevó a cabo la quinta emisión de Bondes G en el mercado financiero nacional. La emisión se realizó por un monto de 15 mil millones de pesos y forma parte de las acciones enmarcadas en el pilar "Movilización de Financiamiento Sostenible" de la Estrategia de Movilización de Financiamiento Sostenible, en específico, en la línea de trabajo de consolidación del mercado de deuda sostenible. Además, se destaca como la emisión número 11 del Gobierno Federal bajo el Marco de Referencia de Bonos Soberanos ODS.

La colocación se realizó con la reapertura de los plazos de 1.7 años por un monto de 3.75 mil millones de pesos, 2.4 años por un monto de 6 mil millones de pesos y 4.4 años por un monto de 5.25 mil millones de pesos. Se contó con la participación de alrededor de 31 inversionistas nacionales y la demanda total fue de 60.53 mil millones de pesos, equivalente a 4.04 veces el monto colocado.

Gracias a estas acciones, México se posiciona como uno de los líderes en el mercado de bonos ASG (Ambientales, Sociales y de Gobernanza) en América Latina.

Conferencia del Comité de Finanzas Sostenibles

El 30 y 31 de octubre, el Comité de Finanzas Sostenibles llevó a cabo la conferencia "Hacia la Implementación de Escenarios Climáticos", la cual se realizó en las instalaciones del Banco de México.

A lo largo de este evento, se revisaron diversas temáticas destinadas a construir capacidades hacia la implementación de escenarios climáticos en México en el sistema financiero y, con ello, contar con más herramientas que permitan afrontar los desafíos derivados del cambio climático.

Durante las discusiones, se presentaron los modelos de evaluación integrada del cambio climático, explorando sus alcances, implicaciones y limitaciones, así como su aplicabilidad en diversos sectores de la economía mexicana. Asimismo, se analizaron los retos futuros en este ámbito.

En el cierre del evento, la Titular de la Unidad de Crédito Público y Asuntos Internacionales, Maria del Carmen Bonilla, en representación del Subsecretario de Hacienda Gabriel Yorio, destacó que en el marco de este comité, se está implementando una hoja de ruta para la "Medición y evaluación de riesgos ASG". Esta hoja de ruta incluye la calibración y ejecución de modelos de evaluación integrada y modelos macroeconómicos, con el propósito de identificar la magnitud y relevancia de los riesgos físicos y de transición asociados con el cambio climático en la economía y el sistema financiero.

